

ENQUETE DE M. PH. WIENDENHOFF (Délégué régional) suite
à un article paru dans " Centre Presse " du 25 AOUT 1976.

22 AOUT 1976

+++++

BOUXWILLER .-(67)

o o o o o o o o o o o o

76105610

LES FAITS : Vers 24 H. R.B. et M.C. tous deux âgés de
21 ans, circulaient à bord de leur véhicule de Monswiller
vers DOSSENHEIM, sur la CD 219 : " Nous étions à la
recherche d'un coin, d'un bistrot pour boire un verre.
Nous sommes sortis de Saverne pour trouver un bistrot
ouvert à cette barre ci. A l'entrée d'ERNOLSHEIM M.C.,
ma fiancée, signale un " truc " qui nous suit. Elle a
dit^{ça} en plaisantant

C'était une grosse boule, comme une boule de pétanque,
très , très lumineuse avec comme des antennes lumineuses
et au-dessus de la boule des tas de points lumineux qui
scintillaient en demi-cercle, ce demi-cercle était légè-
rement à gauche.

M.C. précise qu'elle voyait " une espèce de fumée blanche
vers le haut, par intermittence."

Elle ne vit les points lumineux que plus tard, lorsqu'elle
regarda le phénomène avec des jumelles. Les deux témoins
ont estimé que l'altitude du phénomène était de 100 m
environ et qu'il avait une taille angulaire de 1° 30' à
2°.

Poursuivant leur route, RB et MC voient que " la boule
est tantôt à droite, tantôt à gauche de la voiture à
une centaine de mètres au-dessus."

Et ceci, jusqu'à l'entrée du village de DOSSENHEIM. A allure moyenne il faut 1 minute pour relier Emolsheim à Dossenheim.

A l'entrée de DOSSENHEIM, à hauteur du camping situé à gauche, le phénomène a un comportement insolite. RB raconte : " A hauteur du camping la boule était à droite. Je l'observe , mais d'un coup elle vire à gauche et se présente devant la voiture. Elle est passée derrière la première maison à droite. Elle devait être à 2 ou 3 m au-dessus de la voiture. " Elle avait la taille d'un oeuf, d'une couleur blanc jaune, très vive. Autour de la boule, régnait une lumière bleuâtre et rougeâtre (d'ou sans doute , les " anneaux multicolores " de la presse). Il était ébloui et ne pensait qu'à une chose : faire demi-tour.

M.C. quant à elle, déclare que " c'est devenu tout petit comme un oeuf, et a éclaté comme un flash."

Pendant qu'ils effectuaient le demi-tour, RM voit la boule fixe, alors que MC ne la voit plus (?)

RM signala que la radio fut brouillée par des bruits parasites au moment de l'observation rapprochée. Ce bruit le gêna à tel point qu'il éteignit le poste. MC ne remarqua pas la " friture " du poste, étant dit-elle trop énervée et trop occupée à regarder.

Les données permettent d'établir que cette boule devait avoir entre 3 et 4 m de diamètre, alors que dans la phase rapprochée, " l'Oeuf " devait avoir entre 30 et 40 cm.

Après leur demi-tour " la boule a repris de l'altitude , nous ne l'avons plus vue durant quelques minutes."

entre allure à partir de ce moment. A moins que ce ne

MC précise " après le demi-jour je me suis retournée et l'ai vue derrière, puis à droite, puis à gauche." RB conduisant, ne pouvait pas la voir. Ce qui explique sans doute cette " disparition ~~instantanée~~ momentanée " jusqu'à ERNOLSHEIM. Jusqu'à leur arrivée à MONSWILLER, le phénomène se manifeste assez loin d'eux sur leur gauche, vers le village de HATTMATT (taille angulaire 40° environ). Ils arrivent devant la maison de la jeune fille. Là " ils voient la boule au-dessus du toit du voisin, 40 à 50 m au-dessus. Elle bougeait sur sa droite très lentement. " Sa forme était toujours ronde et sa couleur n'avait pas varié. MC est entrée chez elle et a cherché sa mère. Elles sont ressorties avec des jumelles et ont observé le phénomène. Le père les a rejointes par la suite. La boule semblait changer de forme. A un moment, la mère " a cru voir un disque foncer sur elle ". Elle a pris peur et est rentrée. MC signale qu'elle voyait un point lumineux juste au-dessus du toit, sous la boule lumineuse, légèrement à gauche, point lumineux qui changeait de couleur (rouge-orange-jaune). On le voyait sans jumelle. Par contre avec les jumelles on découvrait les points lumineux en demi-cercle, ainsi qu'une zone gris noir allongée de part et d'autre de la boule, particularités invisibles à l'oeil nu. Vers 01 H. ils ont appelé la gendarmerie de Saverne. Deux ~~gardiens~~ gendarmes se présentèrent au domicile de la jeune fille. Ils purent constater le phénomène. Entre temps le jeune homme RB était rentré chez lui à INGWILLER. Il voyait toujours la boule lumineuse qui ne semblait pas bouger. Il semble que le phénomène prenne une autre allure à partir de ce moment. A moins que ce ne

1187
MO 528

soit un autre phénomène tout simplement. Arrivé donc à INGWILLER, RB rencontre l'adjudant LE MARTRET et le gendarme RICHELER, de la Brigade de BOUXWILLER (compagnie de Saverne) en train d'effectuer une tournée de nuit, en " Estafette ". Il faut signaler que les deux gendarmes connaissaient le jeune homme, aussi, lorsque celui-ci leur dit qu'il avait été suivi par " quelque chose de lumineux comme une boule " les gendarmes croient à une farce. " Ça ne va pas? Tu n'aurais pas bu un petit coup de blanc de trop ? ".

RB leur montre alors l'endroit. La boule lumineuse y est toujours. Le gendarme RICHELER précise : "En réalité, il y avait plusieurs lumières. Ce n'était pas une étoile, c'était très gros mais comme des phares."

Sur ce, les deux gendarmes, prirent la direction de ROHBACH (CD 28) pour, semble-t-il monter sur le point le plus élevé de la région (alt. 230 m). Ils ont effectué ce trajet en mettant le gyrophare de l'Estafette en marche. Les gendarmes pensaient à un avion ou un hélicoptère en difficulté. Arrivés à l'intersection avec la CD 105 ils s'arrêtèrent et virent les lumières à l'EST (direction MULHAUSEN). Avaient-elles bougé ? Était-ce un nouveau phénomène? Les nouvelles lumières étaient en forme de triangle (d'une taille angulaire identique à la boule : $1^{\circ} 30'$ à 2°). De temps en temps, des gerbes de feu apparaissaient à la base du triangle. Tout l'ensemble s'illuminait alors plus fort et prenait l'aspect d'une boule. Les lumières du triangle s'atténuaient, ce qui semble normal si tout l'ensemble s'éclairait davantage. " Lorsque les lumières étaient nettes, elles semblaient fixes." Ceci se produisait toutes les 3 ou 4 secondes.

Le gendarme RICHELIER précise que " la lumière de pointe ne se trouvait pas dans l'axe des autres, mais légèrement à gauche ". Après une observation de 10 à 15 mn, ils ont continué leur patrouille sans cesser l'observation. Arrivés à BOUXWILLER ils ont pris les jumelles pour observer exactement la même chose. Deux photos ont été prises mais avec un mauvais réglage, développées elles étaient toutes noires. L'observation s'est prolongée jusqu'à 04 H.

LDLN N° 166 (Juin - Juillet 1977) p. 15 à 20.